

## Hommage à René Poirier, c.s.v.

Le père René Poirier, clerc de Saint-Viateur, est décédé à l'Hôpital de Joliette le 14 septembre 2013, à l'âge de 78 ans, dans sa 55<sup>e</sup> année de profession religieuse et sa 51<sup>e</sup> année de sacerdoce.

Extraits de l'homélie lors de ses funérailles :

Religieux heureux de son être de viateur-prêtre et de serviteur de la Parole, René nous apparaît à la fois comme un ...

Un être d'émerveillement

... un homme joyeux, rempli d'inspiration et ayant le goût de la nouveauté et du beau.

... René aimait sortir des sentiers battus pour essayer des choses nouvelles, relever de nouveaux défis ... il savait se réjouir de la beauté de la vie parce qu'il était mû par ce qui ne s'éteint jamais : l'amour de Dieu et de ses frères et sœurs.

Un priant

Dans la vie et les projets du Père René, la prière occupait une place importante. Cette prière nourrissait sa foi et ses actions et René la faisait goûter à tout le monde qui se trouvait autour de lui.



Un ardent missionnaire

Les années de présence de René en Haïti ont été marquées par son souci d'être avec les gens les plus pauvres. Ses choix portaient la marque d'une option claire et motivée par un désir de ressembler au Christ pauvre et dépourvu. Au Dondon, à Villa Manrèse et à Grand-Goave, le discours et les gestes de René empruntaient une seule ligne : présence auprès des laissés-pour-compte.

Un érudit, éducateur et pasteur

René ... avait la passion des livres et était d'une grande curiosité intellectuelle. Son itinéraire en tant qu'éducateur l'a conduit au Collège Saint-Viateur d'Outremont, au collège classique de Cornwall, à l'école secondaire Saint-Laurent, au Cégep de Valleyfield et même à deux écoles secondaires de Grand-Goave en Haïti où il mettra au profit des jeunes ses connaissances religieuses et historiques. Il a toujours su communiquer sa passion du livre, du livre par excellence, la Bible. En bon fils du P. Querbes, ses interventions visaient toujours l'adoration et l'amour de Jésus. René était un éducateur de la foi au sens où nous l'entendons comme Viateur. Liturgie, projets paroissiaux, enseignement... tout portait le sceau de la qualité et de la vie viateurienne. René gardait allumée la lampe de la foi et de la joie.

Merci René de nous avoir communiqué ta joie qui s'abreuvait à la source de celle du Christ. Tu as été un témoin de cette joie sans bornes, de son invincibilité et de sa durabilité. Merci pour ton amour partagé et ton sens du service. ■

Nestor Fils-Aimé, c.s.v.



### PRIÈRE

Me voici enfin, Seigneur,

Je viens te dire mon dernier AMEN et ALLÉLUIA.

Ces deux vieux mots de la Bible m'ont été inspirés par l'Esprit de Jésus que j'ai pris comme devise au jour de mon ordination sacerdotale.

J'ai passé ma vie à m'émerveiller des merveilles de mon Père du ciel, dans ma mort je m'émerveille de sa miséricorde.

Le Seigneur m'a comblé de ses dons. Je veux en nommer trois :

une foi vive d'où Amen le plus court acte de foi,  
un amour pour l'eucharistie que j'ai célébrée et adorée tant que j'ai pu. Voilà l'Alléluia.

une grande curiosité à apprendre et à aimer la vie.

Seigneur, je me présente devant toi, les mains vides.

Accepte-moi dans ton Royaume.

Je te présente la joie que tu m'as donnée dans les moments faciles  
comme les moments plus difficiles de la vie.

Merci pour mon baptême, mon sacerdoce, ma vie religieuse avec les Clercs de Saint-Viateur.

Pardon pour les blessures que j'ai pu causées. Merci pour tes bontés. AMEN. ALLÉLUIA.

P. René Poirier, c.s.v., 2 novembre 2007